

# Ministerio de Minería premia a trabajadora de Chuquicamata

**CALAMEÑA.** Como parte del Mes de la Minería, el ministerio distinguió a Kenia Aguirre con el premio “Karen Poniachik: Mujer destacada en minería 2024”.

Cristián Venegas M.

[cvenegas@mercuriocalama.cl](mailto:cvenegas@mercuriocalama.cl)

En el marco de las celebraciones del Mes de la Minería el ministerio, a través de su Mesa Mujer y Minería, entregó el premio “Karen Poniachik: Mujer destacada en minería 2024” en sus distintas categorías. En la ceremonia, realizada en el Aula Magna de la Universidad de Santiago y encabezada por la ministra, Aurora Williams, fue premiada la trabajadora de la división Chuquicamata de Codelco, Kenia Aguirre Rojas.

La distinción, según destacaron desde el Sindicato Minero al que pertenece Aguirre y que realizó su postulación, es un reconocimiento por los casi 40 años como defensora de los derechos de las mujeres desde la Corporación de la Mujer Trabajadora del Cobre (Cormutrac), a la que se unió en 1990; convirtiéndose en una pionera para el gremio.

En ese sentido, la ministra Williams, destacó el hecho de que el sindicato la haya postulado, “es muy importante porque, de alguna manera, la postulan sus compañeros, sus pares, los que son parte de su equipo de trabajo y cotidianidad (...) tal como ella dijo, no es un premio para ella sino que a todas las mujeres de Codelco. Hay muchas mujeres valiosas en la industria minera, pero es



MISAEEL VEGA, LA PREMIADA KENIA AGUIRRE, LA MINISTRA DE MINERÍA, AURORA WILLIAMS Y GILBERTO CORDERO.

muy importante que Kenia venga de la minería pública”.

## ABRIR PUERTAS

Sobre el reconocimiento que recibe en su primera edición, Kenia Aguirre consideró que “representa la posibilidad de abrir puertas para otras mujeres, demostrar que la excelencia y el liderazgo no tienen género, y contribuir a un entorno más inclusivo y equitativo. Además, ser mujer en minería también implica ser un modelo a seguir y una defensora de la igualdad de oportunidades,

inspirando a futuras generaciones a explorar y prosperar en esta industria”.

## UN REFERENTE

En esa línea, el presidente del Sindicato Minero, Misael Vega dijo que como sindicato están “muy orgullosos de haber postulado a nuestra socia Kenia, quien finalmente obtiene este reconocimiento por ser una mujer luchadora y resiliente, donde toda su trayectoria ha empoderado, dentro del mundo minero, que es bastante masculinizado, a cientos de

mujeres. Hoy, se consolida su arduo trabajo y entrega como referente del liderazgo femenino en la industria minera”.

Por su parte, el tesorero del sindicato, Gilberto Cordero, sostuvo que “es un premio muy importante, la primera vez que se da, con respecto a la memoria de Karen Poniachik, que tuvimos el honor de conocerla también. La noticia que Kenia es la ganadora, es un tremendo mérito porque es la representante del sindicato minero y además, del sentido de este premio que el esfuerzo”. 